

# Pressemitteilung

## Joachim Rudolf mit der Wirtschaftsmedaille des Landes Baden-Württemberg ausgezeichnet

**Stuttgart, 13.11.2025.** Für herausragende unternehmerische Leistungen und zum Dank für besondere Verdienste um die baden-württembergische Wirtschaft hat Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut, Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus, den Landesvorsitzenden des Wirtschaftsrates der CDU e.V. in Baden-Württemberg, Joachim Rudolf, mit der Wirtschaftsmedaille des Landes ausgezeichnet. Die Verleihung erfolgte im Rahmen einer feierlichen Veranstaltung im Stuttgarter Ratskeller am Donnerstag, dem 13. November.

Mit der Wirtschaftsmedaille würdigt das Land Baden-Württemberg seit 1987 Persönlichkeiten und Unternehmen, die sich in besonderer Weise um die Wirtschaft des Landes verdient gemacht haben. Auch Leistungen, die in Organisationen der Wirtschaft, Gewerkschaften, Arbeitnehmervertretungen, Arbeitgeberverbänden oder im Bildungswesen erbracht werden und der Wirtschaft und Gesellschaft des Landes dienen, können auf diese Weise geehrt werden.

In ihrer Laudatio bezeichnete Ministerin Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut Joachim Rudolf als einen „Gewinn – für Stuttgart, für das Land, für die Wirtschaftsgemeinschaft insgesamt“. Sie hob seine unternehmerische Weitsicht und sein Engagement für das Gemeinwesen hervor: „Als Unternehmer haben Sie gezeigt: Sie denken voraus, Sie handeln und Sie verbinden Tradition mit Innovation. Von Stuttgart-Degerloch aus entstehen Ihre Produkte mit höchster handwerklicher Präzision, Sinn für Ästhetik und großem Qualitätsanspruch. Doch Ihr Engagement endet nicht am Firmentor. Sie übernehmen Verantwortung – über viele Jahre in der Kommunalpolitik, im Ehrenamt und in der Verbandsarbeit. Ihr Lebensweg zeigt, wie eng wirtschaftlicher Erfolg, bürgerliches Engagement und persönliche Überzeugung miteinander verwoben sein können. Mit der Verleihung der Wirtschaftsmedaille des Landes Baden-Württemberg ehren wir Ihre herausragende Leistung als Unternehmer, als Netzwerker und als engagierter Bürger. Sie haben mit Ihren Ideen, Ihrem Gestaltungswillen und Ihrer Überzeugungskraft Licht – im wahrsten Sinne des Wortes – in unsere Städte gebracht. Und Sie bringen Licht auch in wirtschaftspolitische Debatten, indem Sie mit klarem Kompass und optimistischem Geist Orientierung geben.“

Auch der stellvertretende Landesvorsitzende des Wirtschaftsrates Baden-Württemberg, Rainer Otto F. Scharr, würdigte die Auszeichnung als besondere Anerkennung für die erfolgreiche Arbeit Joachim Rudolfs, auch im Wirtschaftsrat:

„Joachim Rudolf hat den Wirtschaftsrat der CDU e.V. in Baden-Württemberg in den vergangenen Jahren mit klarer Haltung, mit unternehmerischem Denken und mit großem Engagement geführt. Unter seiner Leitung hat sich der Landesverband als verlässliche Stimme der Wirtschaft etabliert und weiterentwickelt – in Zeiten tiefgreifender Transformation und gesellschaftlicher Veränderung. Er steht für Dialogbereitschaft, Verantwortung und eine überzeugende Vertretung wirtschaftspolitischer Positionen im Sinne der sozialen Marktwirtschaft.“

Joachim Rudolf ist seit 2015 Landesvorsitzender des Wirtschaftsrates Baden-Württemberg und engagiert sich seit vielen Jahren in der wirtschaftspolitischen Verbandsarbeit. Als Geschäftsführer der Rudolf Lichtwerbung GmbH in Stuttgart steht er für innovationsorientiertes Handwerk und unternehmerische Verantwortung. Neben seiner wirtschaftlichen Tätigkeit und Verbandsarbeit war er langjähriger Stadtrat im Stuttgarter Gemeinderat.

Mit der Auszeichnung ehrt das Land Baden-Württemberg eine Unternehmerpersönlichkeit, die in beispielhafter Weise wirtschaftlichen Erfolg, gesellschaftliches Engagement und politische Mitgestaltung verbindet.

---

**V.i.S.d.P.:**

Daniel Sander, Landesgeschäftsführer  
Kronprinzstraße 16, 70173 Stuttgart, Tel. 07 11/83 88 74 - 0

**Pressekontakt:**

Pascal Ott, Junior-Referent;  
Kronprinzstraße 16, 70173 Stuttgart, Tel. 07 11/83 88 74 - 66, Fax 07 11/83 88 74 - 20, [p.ott@wirtschaftsrat.de](mailto:p.ott@wirtschaftsrat.de)

**Der Wirtschaftsrat der CDU e.V.** ist ein bundesweit organisierter unternehmerischer Berufsverband mit rund 12.000 Mitgliedern. Der 1963 gegründete Verband bietet seinen Mitgliedern eine Plattform zur Mitgestaltung der Wirtschafts- und Gesellschaftspolitik im Sinne der Sozialen Marktwirtschaft Ludwig Erhards. Der Wirtschaftsrat vertritt die Interessen der unternehmerischen Wirtschaft gegenüber Politik, Verwaltung und Öffentlichkeit. Er versteht sich als Brücke zwischen Politik und Wirtschaft - und umgekehrt. Die Finanzierung des Verbands erfolgt ausschließlich durch die Beiträge seiner Mitglieder. Neben Unternehmen sind vor allem auch unternehmerisch tätige Führungskräfte sowie selbstständige Angehörige der Freien Berufe Mitglied im Wirtschaftsrat. Der Landesverband Baden-Württemberg hat in seinen 27 Sektionen in allen Regionen des Landes 2.700 Mitglieder. Landesvorsitzender ist Joachim Rudolf aus Stuttgart. Weitere Informationen erhalten Sie unter: <http://www.wirtschaftsrat.de>

Die Nutzungsbedingungen aller unserer verwendeten Daten finden Sie [hier](#).